

会 議 録

会議名称	令和4年度第3回大空町社会教育委員会議	
開催日時	令和5年3月16日(木)	18時30分から 20時30分まで
開催場所	女満別研修会館 大会議室	
出席者の氏名	<p>(委員) ※敬称略 大井 徹也 豊島 孝一 植松 あゆみ 中村 厚志 村上 守 森 敦 久井 俊範 河崎 琢哉 鈴木 智子 中村 貴子 大槻 晶子 竹内 大輔 (教育委員会) 関谷教育長 砂金参事 歌丸主幹 南部主査 河西主査 片山主事 中村主事補 宮下主事補</p>	
傍聴者の数	—	
会議資料の名称	<ul style="list-style-type: none"> ○ 令和4年度第3回大空町社会教育委員会議 議案 ○ 別紙資料1 令和4年度 大空町社会教育推進計画(単年度) ○ 別紙資料2 令和5年度 予算主要施策概要 ○ 別紙資料3 大空町民の活動・学習に関する調査 ○ 別紙資料4 北海道教育推進計画(素案)【概要版】 ○ 別紙資料5 大空町の地域課題について② 	
審議内容及び結果	<p>○教育長挨拶</p> <p>・令和4年度も残すところ2週間となりました。 新型コロナウイルスの感染状況は比較的落ち着いた状況であり、5月8日からは5類感染症に移行します。マスクの着用も個人の判断となりました。 町民が関わるイベントについても対策を講じながらも本体の形に戻りつつあります。</p> <p>○委員長挨拶</p> <p>・お忙しい中でもあるので、スピーディーに実のある会議を執り行いまし</p>	

よう。

○議案第1号 令和4年度社会教育推進計画について

・事務局より別紙資料1を基に事業評価の説明。

→質疑等なし

○議案第2号 令和5年度社会教育予算について

・事務局より別紙資料2を基に説明。

(質問) 委員：町民ミニバレーボール大会や300歳バレー大会など参加チームが減少している現状で、町民ソフトボール大会への参加は見込めるのか。

事務局：町民ミニバレー大会及び300歳バレー大会は3年ぶりの開催ということもあり、自治会内でチームが組めず、参加チームが少なかった。スポーツ推進委員の発案により、町民ソフトボール大会も6年ぶりに復活する事業のため、前回大会に比べると参加チームは減少すると思うが、楽しみにしているという声もあり、参加チームは一定程度確保できると想定している。

委員：とても楽しみだが、自治会によっては参加したくても人数が揃わないところもあるため、自治会合同で参加など柔軟な対応をお願いします。

○議案第3号 第2次社会教育中期計画アンケートについて

・事務局より別紙資料3を基に説明。

(質問) 委員：質問を回答者に易しい内容にしたほうが良いのではないか。(問1の回答が一般の方にわかりにくい記述になっている。)また、語尾が統一されていないので、統一した方が良い。(問4の語尾が「ので」で終わっているが、問10では「から」になっている。)アンケートを行う際は仮説を立ててから内容を作成(アンケートの結果がこうなると仮説立てて、その仮説が立証される設問をつくるのが基本だと考える)するが、今回のアンケートではどのような結果になると想定されているのか。

委員：いろいろなアンケートの方法があると思うが、私は今回のアンケートの形は仮説立てをして回答を誘導していくものではなく、いろいろな声を聴くためのものだと考え

ている。

事務局：意見をふまえ、アンケートの修正と仮説を説明できるよう整理し、アンケート実施前に再度内容の確認をお願いします。

委員：今回のアンケートは4月に実施しなくてはいけないのか。

事務局：同年度策定の第3次大空町教育推進計画に基づき第2次大空町社会教育中期計画を作成する。同時進行で大空町社会教育中期計画のふりかえりも行っていくため、年間スケジュールがとてもタイトであるため、早々にアンケートを実施する必要がある。

委員：スケジュールがわからないので書面にしてほしい。

事務局：アンケートの修正、仮説の説明と併せて年間のスケジュールも示す。

委員：全体的に文言の統一（学習・活動と活動・学習等）をお願いします。

事務局：再度確認し、指摘箇所の修正を行う。

○議案第4号 北海教育推進計画について

・事務局より別紙資料4を基に説明。

→質疑等なし

○グループワーク 「大空町の地域課題について②」

・事務局より別紙資料5を基に説明。

ファシリテーター：社会教育G主幹

記録：社会教育G職員、進行：委員

①近況報告

②地域課題領域の確認

③個人ワーク（前回ワークで課題解決に向け次期計画で反映させたい内容を1つ選び、4W1Hの視点から具体策を考案）

④グループワーク（意見発表・交換）

○委員長あいさつ

それぞれのグループの中で大空町がこんな街になればいいなという話ができたとします。

社会教育のいいところは夢を語るころだと思えます。皆さんの想いを

集めると、いい街につながるとお思いますので、これからにつきましても社会教育の推進のほどよろしくお願ひいたします。

○閉会